



Elections municipales des 15 et 22 mars 2026



Chères Figeacoises, chers Figeacois,

En ce début d'année 2026, permettez-moi de vous adresser mes vœux les meilleurs et les plus sincères. Une nouvelle année est toujours l'occasion de se projeter, de construire et de décider ensemble de l'avenir.

Depuis plus de vingt ans, vous me connaissez comme élu municipal. Cet engagement, je l'ai toujours exercé avec la même conviction : être utile à notre ville, présent et disponible pour celles et ceux qui, comme vous, y vivent.

Cette relation de confiance m'amène aujourd'hui à conduire la liste de l'union de la gauche et de la société civile, sous l'étiquette *Figeac Ensemble*, en vue des prochaines élections municipales. Cette responsabilité, je l'assume avec enthousiasme, respect et gratitude.

Je suis né à Figeac, j'y ai grandi. J'en suis parti pour mes études et mon travail, puis j'ai choisi d'y revenir pour y construire ma vie familiale et professionnelle. J'y ai noué des liens, des amitiés et des relations essentielles. Cette ville fait partie de moi, comme elle fait partie de la vie de celles et ceux qui y travaillent, y élèvent leurs enfants ou ont tout simplement décidé d'y vivre.

Je veux mettre pleinement au service de Figeac mon expérience acquise au fil des responsabilités exercées. Expérience dans l'animation d'un dialogue constant avec les habitants, dans la gestion souvent complexe des finances publiques, déterminante pour protéger des services indispensables ; expérience technique, dans la conduite de projets structurants, mais aussi humaine, faite d'écoute, de compromis et de persévérance.

Ces compétences sont essentielles pour construire ensemble la prochaine étape du développement de notre ville, avec sérieux, lucidité et ambition.

Si j'ai décidé de conduire cette équipe, c'est aussi par fidélité à la vision portée par celles et ceux qui m'ont précédé. Sous leur impulsion, Figeac a connu une transformation profonde et maîtrisée. En tant que Figeacoises et Figeacois, nous y avons tous contribué, chacun à notre manière. Ensemble, nous avons redonné vie à notre patrimoine exceptionnel, rénové nos espaces publics, modernisé nos équipements et fait de Figeac une ville où il fait bon vivre, travailler, grandir, se divertir, investir, créer, étudier et s'épanouir toute l'année.

Au fil des mandats, Figeac s'est imposée comme un territoire au dynamisme reconnu pour une ville de sa taille :

- Dans l'enseignement, avec des formations innovantes: IUT, école d'infirmiers, filière aéronautique
- Dans les mobilités, avec le transport collectif gratuit, désormais étendu vers Capdenac et Cambes, ainsi que le développement des infrastructures et services de mobilité douce
- Dans le développement industriel, en accompagnant la montée en puissance d'un tissu économique solide et créateur d'emplois
- Dans la coopération et la solidarité entre habitants, associations, institutions, acteurs économiques et culturels, autour d'un projet partagé

- Dans sa capacité à relever localement les défis environnementaux tout en maîtrisant ses finances

Grâce à cette dynamique, notre territoire a créé de nombreux emplois, affirmé son attractivité, renforcé sa solidarité, consolidé son tissu commercial ainsi que ses services publics, son offre culturelle, sportive et associative.

Cette réussite n'est pas un hasard : elle est le fruit d'un travail patient, cohérent et exigeant. Je suis fier d'avoir participé à cette construction collective. Et je suis déterminé à poursuivre ce mouvement, en gardant le cap qui fait notre force tout en y apportant un souffle nouveau.

La liste que j'aurai le plaisir de conduire est à l'image de Figeac : plurielle, ouverte et profondément attachée à notre territoire. Elle rassemble des femmes et des hommes expérimentés, ainsi que de nouveaux candidats animés par le même désir de servir l'intérêt général.

Je suis heureux de pouvoir compter sur Vincent Labarthe, président sortant du Grand Figeac, dont l'expérience et la fidélité au territoire seront des atouts précieux pour notre équipe.

Aujourd'hui, nous voulons aller plus loin. Avec une équipe renouvelée et motivée, notre ambition est de continuer à bâtir une ville et une communauté de communes solidaires, vivantes, attractives, conviviales et tournées vers l'avenir.

Depuis deux ans, des Figeacoises et des Figeacois se réunissent régulièrement pour construire un projet réaliste et concret, issu de leurs expériences professionnelles, associatives et personnelles. Rien n'a été improvisé. Rien n'a été décrété. C'est un projet construit par des habitants qui vivent ici, travaillent ici, élèvent leurs enfants ici. Un projet qui ressemble à celles et ceux pour qui il a été pensé.

Ce projet a pour vocation d'améliorer concrètement la qualité de vie, de garantir des services publics accessibles, la sécurité du quotidien, de promouvoir et dynamiser le commerce local et l'activité économique, d'accélérer la transition écologique par des actions utiles et现实的, loin des slogans démagogiques et des promesses imprudentes. Nous voulons une ville où l'on peut se loger, se déplacer, se soigner, travailler, apprendre et vieillir dignement. Une ville qui protège, qui accompagne et qui donne à chacun la possibilité d'agir.

Dans les semaines qui viennent, nous viendrons à votre rencontre pour échanger avec vous, entendre ce qui fonctionne, ce qui ne fonctionne pas, et ce que vous attendez de votre ville. Parce qu'un projet, même travaillé avec soin, n'a de valeur que s'il se nourrit de la parole de ses habitants. Nous aurons ensuite le plaisir de vous présenter notre programme pour le mandat à venir, enrichi de nos rencontres et de vos suggestions.

Je vous remercie chaleureusement pour votre confiance, votre soutien et votre attachement à notre ville. C'est pour vous, et grâce à vous, que nous poursuivrons cet engagement.

Guillaume BALDY



Echangeons ensemble !